

cargado de angulas, pero en vista de que no tenia el patron de la embarcacion los documentos maritimos con arreglo a la ley, no se le permitio la venta de dicho pescado, y ayer fué inutilizado y destinado a carnada.

Desde el día 3 del actual hasta ayer, se calcula que el número de kilos de besugo, subastados en la pesquería de esta capital pasó de 80.000, que al precio medio de 0,70 pesetas el kilogramo, importan 56.000 pesetas.

Teatro Principal

Días clásicos de teatro fueron los de ayer y anteayer; por eso el coliseo de la calle Mayor se vió concurridísimo en las funciones que dieron por tarde y noche.

«El libre cambio», que se representó ayer tarde, fué muy celebrada y aplaudida, y por la noche se festejaron en grande las muchas gracias que contiene «Militares y paisanos.»

La señora Sala estuvo admirablemente en su papel de Tula, y lo mismo en los actos respectivos las señoras Huertas, Olona y Garzón.

El señor Balmisa, graciosísimo en el don Ramón, como Parraño en Ernesto, Gil en Mendoza y Venegas (T. y F.) en los de Arturo y Constantino.

Al finalizar los actos fueron llamados a escena los artistas, y el cornetín de órdenes en los dos últimos actos fué muy aplaudido y ovacionado.

El monólogo «El cardo», escrito por el teniente de Sicilia señor Gorbea, fué escuchado con gran atención por el público, siendo al final aplaudido su autor (y actor a la vez).

Misa Noorich siguió engullendo sablotes como en las noches anteriores.

Bata tarde en función de matinee que empezará a las cinco en punto, se pondrá en escena la preciosa comedia en tres actos «Tortosa y Soler», presentación por última vez de Misa Noorich y el estreno de la comedia en un acto, de D. Miguel Echeagaray, titulada «La bicicleta.»

Al pasar la requisa anoche a las diez, en las puertas de los establecimientos del barrio de Amara, el sereno de servicio encontró abierta la puerta de las oficinas del ferrocarril de la Costa.

Avísado el ordenanza de dicho centro, se presentó en el acto y manifestó que quedó abierta por un olvido.

Reconociendo el local y enseres que había almacenados, no apreció el empleado ningún deterioro ni falta de objetos.

La guardia civil del puesto de esta capital, detuvo ayer a las diez de la mañana en la Villa «Beatriz» a Luis Valdés, autor de la herida causada la noche anterior, a Pedro Arbelaitz, en Astigarraga.

También fué detenido Antonio Barcoitzegui, por ser uno de los que sostuvo la riña con el lesionado y creer en un principio fuere el agresor.

A la una de la tarde de ayer, en la calle de Garibay se abalanzó un perro sobre el joven Pedro Arigita, de 14 años de edad, y le infligió un mordisco una herida en la mano izquierda.

Se presentó dicho joven en el cuarto de socorro y fué curado de primera intención por el señor Usandizaga.

El dueño del perro es desconocido.

Bellas Artes

A la matinee extraordinaria que ayer se celebró en el teatro de Bellas Artes

asistió numerosa concurrencia y distinguidísima.

Presenció con muchísimo agrado la bonita comedia «Los Hagonotes», tan encajada de chistes y que tan a maravilla fué representada por las señoritas Martínez Peria, Oñate y Martínez, y los señores Barrena, Rijo, que hizo un D. José como pudo soñar el autor, Zamarriga, Pastor, Paredes, Salvadores y Ros.

Terminó la función con el juguete «Cleros son los toros», muy aplaudido por lo bien que lo representaron sus intérpretes.

Hoy se presentará al Ayuntamiento una proposición firmada por numerosos concejales protestando contra el acuerdo tomado en la sesión anterior acerca de la no asistencia de la banda municipal al Palacio de Miramar.

Dos nuevas obras de Carmen Silva

La Reina Isabel de Rumania, ó «Carmen Silva» en el mundo de las letras, termina en estos momentos dos obras, que verá la luz pública este mes.

Consiste la primera en una colección de cantos inspirados por los vinos del Rhin, y llevará el título de «Sous la fleur.» Comprenderá la obra 52 poemas.

El otro libro se denominará «A mots convertis»

El próximo año, con la particularidad de empezar y terminar en jueves, constará, como su antecesor, de 365 días, cuyas principales festividades son.

Circuncion, 1.º de Enero; Adoración de los Reyes, martes 6; San Ildefonso, viernes 23; La Purificación, lunes 2 de Febrero; Carnaval, 22; miércoles de Ceniza, 25; San José, jueves 19 de Marzo; La Encarnación, miércoles 25; Viernes de Dolores, 3 de Abril; Domingo de Ramos, 5; La Ascension, jueves 21 de Mayo; 31, Pascuas de Pentecostés, Corpus, 11 de Junio; San Pedro y San Pablo, lunes 29; Santiago, sábado 25 de Julio; La Asuncion, sábado, 15 de Agosto; La Natividad de Nuestra Señora, martes 8 de Septiembre; La fiesta de todos los Santos, domingo 1.º de Noviembre; La Purísima Concepción, martes 8 de Diciembre, y La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, viernes 25.

Los eclipses serán: anular del sol, el 28 de Marzo, invisible; total de sol, el 20 de Septiembre, también invisible.

De luna, 21 y 12 de Abril, parcial y visible; 6 de Octubre, parcial invisible

«The Times» ha publicado un despacho de la Habana diciendo que el viernes probablemente quedará firmado el tratado de comercio entre los Estados Unidos y Cuba.

Añade que se fijará en «61 una reducción que variará entre 20 y 50 por 100 respecto de los productos americanos que se importen a Cuba, y de 20 por 100 sobre las mercancías que procedentes de la República cubana entren en los Estados Unidos.

El corresponsal del citado periódico cree que tanto el Senado de Cuba como el americano sancionarán dicho tratado en plazo breve.

Mucha animación hubo ayer tarde en el Teatro Circo de esta ciudad, donde se celebró el baile anunciado, de 4 a 6 de la noche. La Banda Orquesta que dirige el maestro don Juan Olasoaga fué muy aplaudida por las escogidas piezas musicales, que interpretó con mucha afinación.

También estuvo concurrido el elegante salon de «La Amistad Donostiarra», donde se reunió la flor de la juventud donostiarra, de 4 a 7 de la noche y rindieron culto a la diosa «Terpsícore» a los acordes de un pla-

no, en el que ejecutó un inteligente profesor el programa de escogidas piezas ballables.

En los Maristas

La festividad de la Inmaculada se señaló en este colegio, con el acto solemne y tierno de recibir varios de sus alumnos, por vez primera, la Sagrada Comunión.

Tan fatigoso acontecimiento comenzó poco antes de la misa de siete y media, con la plática que les dedicó el P. Luis Pasco, y luego el presbítero D. José Goñi les administró la Santa Comunión, y de acto tan conmovedor y de dicha tan inefable, participaron las familias de los comulgantes que se acercaron a la Sagrada Mesa y recibieron el Pan Eucarístico, así como muchos fieles y antiguos alumnos; luego se les sirvió, no solo a los alumnos de la primera Comunión sino también a sus familias, un delicioso desayuno, y en conmemoración del acto heroico que se celebraba, los señores de Peña, duños de la tan acreditada casa de horticultura «Villa María Luisa», adornaron con elegancia y arte característicos el servicio de mesas y el interior de la capilla, demostrando de este modo, como padres de uno de los comulgantes, su íntima satisfacción.

A las diez y media se verificó la misa mayor solemne, con escogida orquesta compuesta de los profesores de música del colegio y elementos valiosos de la ciudad, que ejecutaron la de su do de Arnaud, bajo la inteligente dirección del señor prefecto de música D. Alfonso.

Ofició de Preste el presbítero D. Santiago Reza, y de Diácono y Subdiácono D. Cipriano Ormasábal y D. Enrique Sarasibar.

A las tres y media de la tarde se verificó la Bendición, no habiendo tenido lugar la procesión a la gruta por la baja temperatura.

Hoy a las diez se celebrará en la Audiencia provincial la vista en juicio oral, de la causa seguida contra Pablo Tamboril Ochoa por el supuesto delito de atentado a la autoridad.

Defenderá al procesado el ilustrado abogado D. Ramón Sorraluce, y como procurador el señor Zuazola.

Con motivo de la festividad de ayer, en los centros públicos ondeó el pabellón nacional, y por la noche estuvo iluminada la fachada de la Diputación.

Telegramas detenidos:

De Vergara, a Ramón Barrera.
De Pau, a Concha Serrano, Reina Regente, 2.
De St. Etienne de Baigorres, a Pascuala Sanchoena, Guetaria, 4.

Las fuerzas de infantaría que guarnecen esta capital, celebraron ayer la festividad de su Santa Patrona, con una misa que se verificó en la parroquia del Buen Pastor a las nueve de la mañana.

Asistieron las fuerzas de los regimientos de Valencia y Sicilia, juntamente con la oficialidad de los centros militares.

—En el cuartel se obsequió a los soldados con raciones extraordinarias.

Las salas de las compañías fueron adornadas con banderolas, guirnaldas y trofeos militares.

La oficialidad de ambos regimientos celebró un banquete en uno de los acreditados hoteles de esta ciudad.

—Hoy, a las once de la mañana, en la iglesia antes mencionada, se celebrará una misa de «Requiem» por los fallecidos que militaron en el arma de Infantaría.

A esta misa asistirán dos secciones de a 40 hombres de los referidos regimientos.

En la calle del Campanario, promovieron anoche una acalorada cuestión varios individuos sobre asuntos de poca importancia.

La presencia de un sereno bastó para que se retiraran a sus respectivos domicilios los promovedores de la cuestión.

—También en la calle del Principio llamaron la atención del público dos jóvenes que después de discutir acaloradamente terminaron por ventrarse a las manos, propinándose uno a otro sendos puñetazos.

El sereno de dicha calle intervino y denunció a la inspección municipal a los dos «amigos».

El retén de bomberos de la Brecha logró sofocar anoche en pocos momentos el incendio de una chimenea en la casa número 15 de la calle del General Echagüe.

¿Busca usted el camino corto?



Niña SANCHEZ

Madrid 20 de Marzo de 1904.

Mi hija Jacinta, desde su más tierna edad ha sido sumamente débil y delicada, al punto que, con su desano y su crecimiento rápido se anemó completamente. El médico le recetó el aceite de hígado de bacalao; pero no pudiéndolo soportar, se la substituyó por la Emulsión Scott, la que tomó en seguida con mucha atención. Desde las primeras tomas sus beneficios efectos fueron visibles; así continuando su uso, la niña fue recuperando apetito, carnes, buenos colores y en fin un estado de salud perfecto. De Vds. atento S. S.

F. GRACIA SANCHEZ, Carolinas, 8.

Anemia es un mal que suele durar meses, a veces años. La debilidad que resulta de la anemia, cede sólo a ciertos medios; el medio más rápido, como dice el señor Sánchez, es la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente conocido en España.

El señor Sánchez halló el camino corto para abreviar los sufrimientos de su hija desde el momento que le propinó la Emulsión Scott. Si Vd. no quiere curarse, siga tomando lo mismo que ahora; si Vd. quiere curarse, tome la Emulsión Scott.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando a cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos March, calle de València, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Por Teléfono

MADRID, 8.—23,50

Firma

El señor Sivela fué a las seis de la tarde a Palacio, y sometió a la firma del Rey los siguientes decretos:

Suspendiendo las sesiones de Cortes y disolviendo el Parlamento actual.

Este decreto se leerá mañana a las tres de la tarde en el Congreso, y seguidamente en el Senado.

Nombrando al marqués de Aguilar de Campo, presidente del Consejo de Estado.

la hermana Cecilia en la tierra y esta entrevista que de vos solicito será el último adiós. No os mostréis inflexible; dejadme hablarla solo esta vez, y no pido que me dejéis verla a solas, sino aquí delante de vos, para que si os parece larga nuestra entrevista podáis decir «basta» y veréis que me retiro sin murmurar, sin quejarme... ¡Oh! no me neguéis este favor, y yo os bendeciré todo el resto de mi vida. ¡Por piedad! ¡por piedad!

Yo tendía mis manos hacia la religión que empezó por volvérsela la cara con ademán de indignación; pero cuando le pro use que fuera testigo de nuestra despedida, la ví de repente cambiar de expresión, pareció reflexionar y dijo:

—¡Está bien, vais a verla!

Ni aún tuve tiempo de darle las gracias, porque saltó precipitadamente y volvió en breve con Cecilia de Clerembeau.

Al ver a esta no pude contener un grito de alegría.

do. Los recuerdos de mi infancia, mis acciones plácidas, todo cuanto de bueno y noble hay en mi vida procede de vos. Bendecidme, pues, vos que habéis sido mi guía... ¡bendecidme!

Yo estaba de rodillas a los pies de Cecilia y lloraba y sus sollozos respondían a los míos.

—¡Que Dios os bendiga! — balbuceé — ¡que Dios os bendiga ahora y siempre!

Sus dos manos se apoyaron sobre mi cabeza, lanzó un ahogado gemido y salió de la sala.

Cecilia de Clerembeau partió algunas horas después, yo seguí hasta las puertas de la ciudad, al carruaje que la llevaba, subí a una altura para contemplarle aún más tiempo y le seguí con la vista hasta que me lo ocultó un recodo del camino: después solo ví la nube de polvo que le envolvía y después nada! Cecilia había partido, aún más, había muerto para mí!

pruebas, que os envíe consuelo, sostén... ¡Ahora adiós!

Su voz se fué debilitando al pronunciar estas últimas palabras y yo murmuré fuera de mí:

—¡Oh! ¡no me dejéis todavía! ¡no me dejéis así!

—Es preciso—murmuró la superiora, que no había apartado los ojos de nosotros.

Yo crucé las manos en ademán de súplica.

—Es preciso—repetió más dulcemente —he permitido esta entrevista y no me arrepiento; porque como esperaba me ha iluminado sobre ciertos hechos; ahora basta, y acordaos cada uno de vuestra promesa.

—Una palabra, una sola palabra: — exclamé yo desolado. — El padre bendice a su hijo antes de dejarle, la hermana y la madre le recomiendan a Dios; yo no tengo familia, no tengo a nadie más que a vos que os interesa por mí en el mun-

Cecilia hizo también un movimiento como si quisiera lanzarse hacia mí y al punto se detuvo confusa.

—Gracias por haber venido antes de partir, — me dijo sin mirarme, — acabo de saber que sois libre.

—¡Oh! sí, soy libre, pero vos...

Interrumpióme Cecilia vivamente y exclamó:

—No penséis en mí: lo que Dios permite que suceda, eso debe ser. Nada siento, y si nuestro encuentro en la tierra ha podido seros de alguna utilidad, si gracias a él volvéis al mundo un poco mejor, le daré gracias por haberme colocado en vuestro camino.

—¡Ah! no sé lo que será de mí, — murmuré, — pero sé que vuestro recuerdo me servirá de escudo, de defensa en lo sucesivo.

Volví la hermana vivamente la cabeza y murmuró:

—Sí, Luis, pensad en mí. La idea de que guardais mi memoria como un de-